

zen. In der Tätigkeit der Volksvertretungen und der Abgeordneten verbinden sich die *Verwirklichung der ökonomischen Strategie der Partei der Arbeiterklasse und die Entwicklung der sozialistischen Demokratie.*

Das enge Zusammenwirken mit den Arbeitskollektiven und den Bürgern in den Wohngebieten kennzeichnet die Arbeit der Abgeordneten. Ihre vorrangige Aufgabe ist es, den Werktätigen die Politik der Partei der Arbeiterklasse und des Staates und die zu ihrer Realisierung gefaßten Beschlüsse der eigenen Volksvertretung überzeugend zu erläutern und die Bürger für die aktive Mitarbeit an der Erfüllung der staatlichen Aufgaben zu gewinnen. Der Abgeordnete sollte die Meinungen, Vorschläge und Sorgen seines Arbeitskollektivs und der Wähler seines Wirkungsbereiches im Wahlkreis nicht nur gut kennen, sondern sich auch für berechnigte Belange einsetzen und aufklärend wirken, wenn unberechtigte oder unerfüllbare Forderungen an ihn bzw. an die staatlichen Organe gerichtet werden.

Die enge Verbindung der Abgeordneten mit ihren Arbeitskollektiven, die bereits bei der Prüfung der Kandidaten beginnt (vgl. 7.2.3.), ist eine Grundlage dafür, daß die Kollektive die Volksvertreter unterstützen, über die sich aus der Abgeordnetentätigkeit ihres Kollegen ergebenden Probleme beraten und konkrete Maßnahmen zu deren Lösung festlegen. Die Autorität der Abgeordneten im Betrieb hängt maßgeblich von ihrer eigenen vorbildlichen Arbeit ab und weiterhin davon, wie sie mithelfen, eine positive Arbeitsatmosphäre in den Kollektiven zu schaffen, noch effektiver, besser und billiger zu produzieren, wie sie gegen Nachlässigkeit, ungenügende Ordnung, Disziplinlosigkeit Vorgehen.

Die sozialistische Intensivierung und Rationalisierung sind ein maßgebliches Wirkungsfeld der Abgeordneten in den Betrieben, Einrichtungen und Genossenschaften. Ihr Drängen, ihre Einflußnahme auf die rationelle Gestaltung des betrieblichen Arbeitsprozesses, auf die Organisierung überbetrieblicher Intensivierungs- und Produktionshilfen, die bessere Auslastung der Grundmittel, den Eigenbau von Rationalisierungsmitteln, auf die Ausschöpfung aller territorialen Reserven für die Leistungs- und Effektivitätsentwicklung in den Betrieben

und Genossenschaften sowie für die Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen der Werktätigen haben einen bedeutenden gesellschaftlichen Nutzen. Die Abgeordneten beteiligen sich ferner an der sozialistischen Wehrerziehung und nehmen Einfluß auf die Erfüllung der den Betrieben auf dem Gebiet der Landesverteidigung übertragenen Aufgaben. Sie sorgen mit dafür, daß im sozialistischen Wettbewerb Initiativen und Maßnahmen zur Erhöhung von Ordnung, Disziplin und Sicherheit im engen Zusammenhang mit der Lösung der ökonomischen Aufgaben entwickelt und durchgesetzt werden.

Es ist Ausdruck der engen Beziehungen zu den Arbeitskollektiven, daß die Abgeordneten regelmäßig vor ihnen über ihre Tätigkeit als Volksvertreter berichten und Rechenschaft ablegen. Auf diese Weise werden Hunderttausende von Werktätigen mit der Arbeit der Volksvertretungen vertraut gemacht und für die Verwirklichung der Beschlüsse gewonnen.

Ein wichtiges Betätigungsfeld der Abgeordneten ist der *Wahlkreis*, in dem sie gewählt wurden und ihren Wählern gegenüber rechenschaftspflichtig sind. Die Festlegung ständiger Wirkungsbereiche im Wahlkreis erleichtert es den Abgeordneten, einen regelmäßigen und engen Kontakt zu ihren Wählern zu halten. In dem Maße, wie die Abgeordneten dort massenpolitisch wirken, auf den Rat der Bürger hören, gewinnen sie an Autorität und festigt sich das Vertrauensverhältnis sowohl zwischen ihnen und den Bürgern als auch der Bürger zu ihrem Staat. Dies vollzieht sich vor allem dadurch, daß die Abgeordneten die sozialistische Staatspolitik, Grundfragen der Plandurchführung und der Territorialentwicklung verständlich erläutern, mit den Bürgern Wege zur Lösung der Aufgaben beraten und ihre Leistungsbeurteilung fördern. In enger Zusammenarbeit mit den Ausschüssen der Nationalen Front nehmen sie Einfluß auf die Initiativen der Bürger im „Mach mit!“-Wettbewerb zur Erhaltung und Verschönerung ihrer Wohnumwelt, zur Erschließung volkswirtschaftlich nutzbarer Reserven, verbunden mit dem Kampf um vorbildliche Ordnung und Sauberkeit in den Städten und Dörfern.

Im Wahlkreis überzeugen sich die Abgeordneten von der Wirksamkeit der Beschlüsse der Volksvertretungen und gewin-